

**EFFET DES FACTEURS PERSONNELS, SOCIAUX ET CLINIQUES SUR LES
TRAJECTOIRES DE SOINS DES PATIENTS ALCOOLIQUES DE LA CLINIQUE
PSYCHIATRIQUE CANTONALE DE MENDRISIO**

RESUME

Considérant l'importance de la pathologie alcoolique et sa possible évolution chronique, on se propose, aussi dans une optique de prévention tertiaire, de vérifier quels sont les facteurs personnels, sociaux et cliniques associés aux différents parcours de soins (services ambulatoires psychiatriques, structures spécialisées pour personnes alcooldépendantes, hôpital psychiatrique) des personnes adultes qui ont été hospitalisées à la clinique psychiatrique cantonale de Mendrisio, Canton du Tessin. On envisage d'effectuer une observation longitudinale durant 5 ans (de 1995 à 2000 inclus) des itinéraires de soins dans les structures citées des patients adultes présentant des problèmes d'alcool et hospitalisés en 1995 à la Clinique psychiatrique cantonale (N: 110-120 personnes), en confrontant les patients suivis après la sortie par un centre spécialisé avec ceux suivis par les services psychiatriques ambulatoires à fin d'évaluer les facteurs qui influencent les parcours de soins et si les nouvelles hospitalisations et les épisodes d'interruption de traitement (drop-out) sont influencés par le type de parcours.